



標茶町立塘路小中学校だより NO.8

鴻志

令和5年 11月24日発行

優しい学校

～森と湖のほとりにある学校で、ゆったりとした時間を刻みながら、人、もの、自然に優しい子どもを育てていきます～

学校教育指導を終えて

校長 松 永 和 弘

今年の夏は異常なくらいの猛暑となりましたが、季節は確実に移り変わるもので、今ではストーブが必要となるほどに朝晩の冷え込みが増し、登校する児童たちの服装も少しずつ暖かな装いとなり、冬の足音がどんどん近づいてくるのを感じます。

さて、11月は、多くの学校で様々な研修会が行われる時期であり、本校でも11月14日（火）の学校教育指導において、釧路教育局義務教育指導班指導主事の平林延祥様、標茶町教育委員会指導室長の富樫慎也様にご来校いただき、4・5年生の国語の授業を見ていただきました。

今年度本校では「自分の考えを持ち、主体的に課題を解決できる児童の育成 ～ロイロノートの活用を通して少人数学級における学びの充実を通して～」をテーマに研修を進めています。複式の授業では、児童が先生から直接指導を受けて学習する時間（⇒直接指導）と、先生がもう一方の学年を指導している間に児童自身で学習を進める時間（⇒間接指導）があります。1人1台端末の導入により、標茶町では児童も教師もクロームブックという端末（PC）を使用しています。このクロームブックが、授業での直接指導にも間接指導にも役立っています。特に間接指導の間には、児童は端末を使って調べ物をしたり、ドリルで既習事項を復習したりと、自分から学びを進めていくことができます。そして、他の児童や先生とのやり取りにロイロノート（クラウド型授業支援アプリで、データでプリントの配付や提出を行うなどの機能があるもの）が活躍してくれます。

この日の授業では、4年生は「不思議ずかん」作成のための話題の組み立て表作り、5年生は自分が推薦する本を紹介するポスターや帯紙作りをしたのですが、パソコン上では簡単に消したり書き足したりできるという利点を生かして、児童たちは試行錯誤を繰り返しながら作業に臨んでいました。

来校した平林主事と富樫室長は、7月に一度本校を訪問されており、今回の訪問では、子どもたちが前回に増して一層意欲的に集中して学習に取り組む姿、クロームブックを日常的に活用している様子が見られる子どもたちのタイピング技術や操作する姿にたいへん感心されておりました。

令和の日本型学校教育では、「個別最適な学習」「協働的な学習」を重視することとなり、コロナ禍もあって1人1台端末の導入が急速に進みました。働き方改革の推進と言われる中、業務が増えることになっていきますが、コンピュータ操作に係る新しい知識と技能を身につけるための研修を重ね、ICTを活用した授業づくりに取り組んでいる先生方にも深く感謝したいと思います。

12月の行事予定

日	曜	行 事	給食
1	金	ALT 安全点検	○
2	土		
3	日		
4	月	朝会 特別清掃 ネットパトロール	○
5	火	特別時程 CRT 期末業務 町研作品展（～11日）	○
6	水	CRT 参観日・懇談会③ PTAレク	○
7	木	作品展鑑賞 ともしび号	○
8	金	ALT 定時退勤日	○
9	土		
10	日		
11	月	特別清掃 学校評価アンケート（～22日）	○
12	火	防犯教室 安全点検	○
13	水	定例職員会議（1・2月行事）	○
14	木		○
15	金	ALT 児童会⑪	○
16	土		
17	日		
18	月	特別清掃 安全点検 	○
19	火		○
20	水		○
21	木	クリスマス会 ともしび号 学期末清掃	○
22	金	第2学期終業式 定時退勤日	○
23	土	冬季休業（～1/15） 大掃除	
24	日		
25	月	ネットパトロール	
26	火		
27	水		
28	木		
29	金	学校閉庁日	
30	土	学校閉庁日	
31	日	学校閉庁日	

冬期休業
12月22日（土）～
1月15日（月）
です。

集合学習②

11月1日(水)、中茶安別小学校と集合学習の2回目を行いました。4、5年生は中茶安別小に訪問し、2、3年生は塘路小学校で中茶安別小の子どもたちを出迎えました。

5月以来の集合学習でしたが、すぐに打ち解けて楽しく活動することができました。

今年度の交流学習は終了しましたが、今後も機会を見つけて交流を図り、よりよいコミュニケーション能力や関わりを身に付けてほしいと思っています。



後期児童会会長決定！

11月1日(水)、後期児童会長の認証式がありました。立候補者が1名でしたので、信任投票となりましたが、全員に信任され当選しました。

認証式では、校長先生から認証状が渡され、公約を実現できるよう励ましの言葉をいただきました。また、新会長から前期会長へ、これまでの活動に対する労いの言葉があり、逆に前会長から新会長へ、激励の言葉がありました。

これからも「ともに協力!!」を忘れずに、よりよい児童会活動を進めていってほしいと思います。



学校教育指導(4・5年生)

11月14日(火)、釧路教育局、標茶町教育委員会から2名の指導主事をお招きして、研究授業を行いました。

4・5年生の「国語」の授業を参観していただきましたが、教室には3人の子どもたちに対し、大人が6人!

しかし、子どもたちはそのプレッシャーにも負けず、いつも通りの学習の様子を見せてくれました。

授業後の指導主事を交えての話し合いでは、ロイロノートが効果的に使われていたことや、子どもたちがそれをよく使いこなしていることなどがあげられました。



文化祭に参加させていただきました

11月11日(土)、12日(日)、塘路公民館での「総合文化祭」に、塘路小学校児童の作品も参加させていただきました。

塘路地区の皆さんの素晴らしい作品の数々で、会場は華やかな雰囲気でした。



少年の主張標茶大会に5年生が出場！

11月11日(土)、少年の主張大会が「ういず」で行われ、5年生の2名が出場しました。

小学生は、これまで学習した成果の発表ということで、2人は国語で学習した白神山地を題材に、「自然を守るためにすべきこと」と題して発表を行いました。

たくさんの方々の前での発表は、とても緊張したと思いますが、堂々とした態度で発表することができました。聞いていたの方々の中には、うなずきながら聞いている方もいて、2人の考えがよく人に伝わる発表だったと思います。



おめでとうございます！ よくがんばりました！

○釧路市長杯柔道大会 団体戦 優勝

○釧路市防犯少年柔道大会 個人戦 5年生の部 優勝

坂本凌牙さん

○令和5年度「あいさつ・声かけ」「いじめ撲滅」「非行防止」運動

標語部門 優秀作品

「わる口は きずつける言葉 やめようね」 佐瀬陽向さん

「あいさつは みんなのこころ ぽっかぽか」 佐瀬優斗さん

教育業務支援員 上杉さん着任

このたび年度途中ですが、教員業務支援員として勤務することになりました

上杉 広美(うえすぎ ひろみ) です。

3月まで養護教諭として市内中学校で勤務していました。

塘路小学校の皆さんと早く仲良くなり、一緒にお勉強のお手伝いをしながら、楽しく過ごせたらと思っています。よろしくお願いします。